

### **Pedoman Wawancara**

1. Bagaimana pemahaman bapak tentang *kapa'*?
2. Bagaimana pemahaman bapak tentang hubungan *kapa'* dengan iman Kristen?
3. Bagaimana implikasi makna *kapa'* sebagai keutuhan rumah tangga Kristen dalam kehidupan berjemaat?
4. Bagaimana pemahaman bapak mengenai tujuan dan fungsi *kapa'*?
5. Bagaimana tata cara penetapan dan pembayaran *kapa'*?

### **Dokumentasi Penelitian**



**Transkrip Hasil Wawancara**

NO	Pertanyaan Wawancara	Partisipan	Waktu	Jawaban Partisipan
1.	Bagaimana pemahaman bapak tentang <i>kapa'</i> ?	Yulius Rembon Todingbua'	Kamis, 13 Juni 2024	<i>Kapa'</i> adalah sanksi, hukuman atau denda bagi yang bersalah apabila terjadi perceraian dalam sebuah rumah tangga.
		Thomas Paongan	Jumat, 14 Juni 2024	<i>Kapa'</i> merupakan <i>pepori</i> (pengikat/tali) yang mengikat hubungan pernikahan yang nilainya harus dihormati. <i>Kapa'</i> adalah <i>rerung lindo</i> , apabila ada salah satu pihak dalam rumah tangga yang melanggar. <i>Kapa'</i> ialah ikatan ( <i>pebamba</i> ), Yang berlaku bagi laki-laki dan perempuan.
		Ruben Tondok	Rabu, 12 Juni 2024	<i>Kapa'</i> ialah sebagai tanda peringatan bagi kedua mempelai yang akan

				<p>nikah, yang dibicarakan dalam acara <i>ma'parampo</i>. <i>Minda ullututombang</i>, salah <i>pena rampanan kapa'</i>, artinya siapa merusak pernikahan harus membayar <i>kapa'</i>.</p>
2.	<p>Bagaimana pemahaman bapak tentang hubungan <i>kapa'</i> dengan iman Kristen?</p>	<p>Yulius Rembon Todingbua'</p>	<p>Kamis, 13 Juni 2024</p>	<p>Adat dan budaya merupakan amanat dari Allah yang dipakai sebagai sarana pemberitaan Injil dan ajaran-ajaran Iman Kristen. <i>Kapa'</i> adalah pengikat dan dasar hukum dalam pernikahan adat Toraja untuk menolong setiap orang agar tetap menyatu sehingga tetap utuh. Namun, sekalipun</p>

				demikian adat dan budaya harus tetap berada dibawah sorotan Firman Tuhan.
		Thomas Paonganan	Jumat, 14 Juni 2024	Dalam pandangan iman Kristen, lebih bagus apabila budaya dan agama itu saling berkaitan. Jadi tidak apa-apa jika ada kaitan antara <i>tana'</i> dan agama. <i>Den</i>

				<p><i>pentoianna tu ada' lan liu tondok, den pentoianna gereja na den duka pentoianna pemerintah. Jadi ketiga hal ini saling berkaitan.</i></p>
		Ruben Tondok	Rabu, 12 Juni 2024	<p><i>Taeg tau ma'pasisarak kecuali tallang mamatapi.</i></p> <p>Dari segi Kristen dan adat secara bersama-sama akan memperkuat rumah tangga.</p>
		Pdt. Thomas Raya Sarira S.Th	Rabu, 12 Juni 2024	<p><i>Lan kasaranian gereja sebagai tongkonan Kristus. Menjaga agar rumah tangga tetap utuh. Orang Kristen harus punya adat dan budaya sebagai makhluk beradab, berbudaya, sosial dan juga sebagai makhluk religi.</i></p>

3.	<p>Bagaimana implikasi makna <i>kapa'</i> sebagai keutuhan rumah tangga Kristen dalam kehidupan berjemaat?</p>	<p>Thomas Paongan</p>	<p>Jumat, 14 Juni 2024</p>	<p><i>Kapa'</i> yang artinya kapas yang berwarna putih melambangkan kesucian. Secara Teologis <i>kapa'</i> dimaknai sebagai simbol kesucian kesakralan dan kemuliaan rumah tangga.</p>
		<p>Ruben tondok</p>	<p>Rabu, 12 Juni 2024</p>	<p>Rumah tangga sama-sama utuh (Kristen dan adat). Dimana rumah tangga utuh jika berdiri diatas pemerintah, gereja dan adat.</p>
		<p>Pdt. Thomas Raya Sarira S.Th</p>	<p>Rabu, 12 Juni 2024</p>	<p>Yang membuat rumah tangga (<i>tananan dapo'</i>) kuat ialah karena sudah Kristen. Jadi, Firman Tuhan yang membuat rumah tangga kuat. Makna teologis <i>kapa'</i> yaitu "sampai maut</p>

				memisahkan” dalam bahasa toraja “ <i>tallang mamatapi ma’pasisarak</i> ”. <i>Kapa’</i> kuat apabila didasari kasih Kristen yang mempersatukan.
4.	Bagaimana pemahaman bapak mengenai tujuan dan fungsi <i>kapa’</i>	Yulius Rembon Todingbua’	Kamis, 13 Juni 2024	<i>Kapa’</i> sangat penting dalam menjaga pernikahan, dimana dengan adanya <i>kapa’</i> orang akan takut untuk merusak pernikahan.
		Thomas Paongan	Jumat, 14 Juni 2024	untuk menjaga rumah tangga agar tetap utuh, rukun, akrab dan damai.
		Pdt. Thomas Raya Sarira S.Th	Rabu, 12 Juni 2024	Menjaga kekudusan pernikahan.
		Ruben Tondok	Rabu, 12 Juni 2024	<i>Kapa’</i> bertujuan menjaga agar tidak terjadi perceraian (menjaga



				keutuhan rumah tangga).
5.	Bagaimana tata cara penetapan dan pembayaran <i>kapa'</i>	Thomas Paonganan	Jumat, 14 Juni 2024	<i>Kapa'</i> dibicarakan berdasarkan 4 <i>tana'</i> ( <i>bulan, bassi, karurung dan kua-kua</i> ). Proses membayar <i>kapa'</i> ketika ada perceraian diawali dengan <i>mantunu bai</i>
		Yulius Rembon Todingbua'	Kamis, 13 Juni 2024	<i>Kapa'</i> dilampak berdasarkan <i>tana'</i> . <i>Tana'</i> yang paling tinggi adalah <i>tana' bulan dan tana'</i> yang sering digunakan sekarang adalah <i>tana' karurung</i> . Jika salah satu berbuat salah maka dia yang akan <i>ma'kapai'</i> .

		Ruben Tondok	Rabu, 12 Juni 2024	<i>Kapa'</i> dibayar berdasarkan persetujuan <i>ma'parampo</i> , makin tinggi <i>tana'nya</i> makin tinggi juga <i>kapa'nya</i> ; makin rendah <i>tana'nya</i> , makin rendah juga <i>kapa'nya</i> .
--	--	-----------------	-----------------------	--